



El Ayuntamiento de Barcelona se alinea con fondos de capital riesgo para promover nuevas formas de atraer capital y activar más financiación en la ciudad

- » En los últimos 12 meses, los grupos inversores ubicados en Barcelona han realizado un total de 191 rondas de inversión, con un total de 1.189M€ invertidos
- » El ente municipal ha compartido con los agentes privados cuales son los nuevos instrumentos de financiación y fondos creados como el MES Barcelona, el Barcelona Accelera, o el futuro Deep Tech Fund, que multiplican el capital destinado a la pequeña economía de la ciudad

El Ayuntamiento de Barcelona ha reunido esta mañana 20 fondos de capital riesgo y grupos inversores de la ciudad para estudiar acciones futuras que permitan nuevas formas de atracción de capital y mayor financiación en la ciudad, escuchar sus necesidades e iniciativas, y relanzar todo el talento que reside o llega a Barcelona.

El objetivo es reforzar el posicionamiento de Barcelona como *hub* europeo de innovación y emprendimiento. Este encuentro se enmarca en las mesas ReAct, que son diferentes encuentros mantenidos con sectores profesionales y ámbitos tractores de la economía, mediante las cuales el consistorio quiere alinear las estrategias municipales de promoción económica y el Barcelona Green Deal con el tejido productivo y actores privados.

En una sesión participativa, los diferentes agentes han coincidido en las necesidades de seguir potenciando el talento, local y extranjero, en la ciudad, mejorando las palancas de conexión y que faciliten el acceso de capital, así como la conversión y participación en financiación desde el mundo público. La conversación ha girado en torno a las oportunidades de la ciudad y activos vinculados al sector del talento. La mesa ha dado espacio para hablar de la coyuntura actual, teniendo presente la actual situación económica que muestra una ralentización en los mercados globales, la inflación, los altos precios energéticos y de los carburantes, y los posibles efectos adversos que podrían darse en otoño.

En concreto, los participantes apuntaron hacia una mayor integración de los fondos de capital riesgo en la ciudad; y entre otros aspectos, al tener en cuenta el mundo internacional en cuanto a movimiento de capital que ayudan a la expansión de los proyectos; favorecer incentivos fiscales; potenciar alternativas de financiación para dar continuidad a proyectos que no tengan que irse fuera; conectar el talento internacional con la ciudad generando más tejidos asociativos y comunidades; contar con laboratorios de pruebas para emprendedores; apoyar los fondos *green* que permitirán la transición energética y sostenible; y continuar trabajando por el emprendimiento femenino.



El primer teniente de alcaldía de Economía, Trabajo, Competitividad y Hacienda, Jaume Collboni, ha destacado que “Barcelona presenta fortaleza frente a las diferentes situaciones y contextos globales, y estas reuniones no hacen más que preparar la ciudad para el futuro que vendrá. Desde el Ayuntamiento y Barcelona Activa vemos clave contrastar con todos los agentes que interactúan día a día con el ecosistema y obtener retorno de iniciativas, para favorecer la transformación de la ciudad. En este sentido, el Barcelona Green Deal dibuja un mapa con cambios que mejorarán e impactarán en nuestra ciudad en el transcurso de esta década, pero es un mapa con muchas capas que no se ven y en las que estamos incidiendo y analizando por reconvertir la economía y la vida de las personas en un entorno mejor y más próspero”.

236 inversores en la ciudad

Barcelona, según la consultora Dealroom, cuenta con 94 fondos de capital riesgo, que llegan a 236 inversores si se suman todas las tipologías de inversión, como corporaciones, *family offices*, *crowdfunding*, *angels funds*, *private equity*, entre otros. En los últimos 12 meses, los inversores ubicados en la ciudad han realizado un total de 191 rondas de inversión, con un total de 1.189M€ invertidos. En cuanto al ámbito internacional, los fondos de Barcelona invierten mayoritariamente en España, siendo Reino Unido el segundo destino. Un total de 53 fondos de inversión con domicilio fuera de Barcelona han invertido en *start-ups* de fuera de Barcelona.

El Ayuntamiento de Barcelona se convierte también en impulsor de inversiones. Recientemente, ha anunciado instrumentos de financiación para captar inversión e impulsar *start-ups* científicas y tecnológicas, como el Fondo Deep Tech, que alcanzará un mínimo de 20M€, como parte de la iniciativa Barcelona Innovation Coast (BIC), que impulsa la innovación en sectores como la movilidad, la energía, la salud, entre otros. Otros ejemplos son el fondo Mecanismo por la Energía Sostenible (MES Barcelona), como vehículo financiero de hasta 50M€ que podrá alcanzar 166M€ con inversión privada en proyectos de transición energética; o el fondo Barcelona Accelera, que llega a 50M€ y es capaz de levantar inversión para *start-ups* de los sectores salud digital, biotecnología, *fintech* y *e-commerce*.

Además, en respuesta a algunos de los retos planteados durante la sesión, en los que ya se están trabajando desde el consistorio, la ciudad ya se encuentra inmersa en una mejora de infraestructuras, como es el caso de la estrategia de Economía Azul en la ciudad; tiene en marcha el Plan Barcelona Fácil, que facilitará e impulsará nueva actividad y negocios a medio plazo, con menos procesos burocráticos; trabaja en el talento digital a través de servicios como el del Cibernàrium y la escuela de programación pública IT Academy, y con la colaboración de iniciativas de empresas de la ciudad; el impulso de las oficinas 22@ o la Welcome Desk para el aterrizaje de talento internacional; o la Ley de *Start-ups*, prevista para finales de este 2022, que proporcionará ventajas fiscales para la actividad emprendedora, en la que se ha participado con el conocimiento de la experiencia en emprendimiento de Barcelona Activa.

Ciclo de mesas ReAct, con más encuentros en otoño

Hasta ahora, las mesas ReAct han reunido, además de los fondos de inversión: grandes empresas, *scale-ups* y unicornios, clústeres, colegios profesionales, universidades y parques

científicos y tecnológicos. Algunas conclusiones de los encuentros previos también apuntaban al requerimiento de mayor tejido asociativo y el apoyo al talento o, en el caso de los clústeres, por ejemplo, la diversificación en los diferentes distritos de la ciudad para impulsar la innovación. Así, el Ayuntamiento se ha acercado a gran parte de los *stakeholders* vinculados con la economía del conocimiento, con una visión conjunta y consensuada para construir la Barcelona del futuro.

En la mesa de hoy han intervenido: 4Founders Capital, Aldea Ventures, Invivo Ventures, Asabys Partners, Suma Capital SGEGR, Banc Sabadell, Telegraph Hill, Grow Ventures Partners, Oryon Universal, Enion, Athos Capital, Werock-Paocapital, SI CAPITAL, Intermoney Titulización i GVC GAESCO Gestión Gestora de Instituciones de Inversión Colectiva SA.